

NOTICIAS DEL EXTERIOR

La máxima condecoración americanista a varios Prelados Católicos

Madrid.—Fué firmado el Real Decreto concediendo la Cruz de Isabel la Católica—máxima condecoración para premiar servicios americanistas—a los cuatro Cardenales americanos, o sean Mundelein, de Chicago; Daugherty, de Filadelfia; Hayes, de Nueva York; y O'Connell, de Boston; así como a los Arzobispos Monseñor Manuel Ruiz, de a Habana, Lissón de Lima, y Orozco, de Guadalajara, México.

Todos estos altos dignatarios de la Iglesia Católica se encuentran participando en el Congreso Eucarístico de Chicago, y es probable que, aprovechando su presencia allí el Cardenal Reig Casanova, Primado de España, también asistente, les haga la notificación oficial antes de salir de Chicago.

Murió en los Angeles el hombre más gordo del mundo

Los Angeles, California.—Murió aquí el mexicano Teodoro Valenzuela, que pasaba por ser el hombre más gordo del mundo, y ningún rival llegó a sobrepasarlo. Valenzuela pesaba 945 libras. Doce hombres llevaron el cadáver.

Sus deudos rechazaron la oferta de tres mil dólares que les ofreció un instituto científico por los restos de Valenzuela para estudiarlos.

Astrana Marín afirma que Colón nació en Génova

Madrid.—Luis Astrana Marín, escritor erudito y reputadísimo de España, escribe un alegato amplio negando que Colón sea gallego y diciendo que tal rumor perjudica a España dañando su cultura por hacer pasar la ciencia histórica del país como falta de elemento de estudio.

Alega que la declaración del propio Colón en los escritos que hizo es de que nació en Génova.

Anduce el testimonio del Padre Las Casas, Bonilla San Martín y otros que dicen que el castellano de Colón era propio de un extranjero que hablara varias lenguas y las escribía todas mal.

Acaba refiriéndose a los argumentos del propio hijo del insigne descubridor, el cual dice que su nombre primitivo fué Collombo habiéndole cambiado a Colón para adaptarlo a la tierra en que su padre vivió.

Experimentos para producir la lluvia

Sartford, Conn.—El Dr. L. Francis Warren, que provoca la lluvia y dispersa las nubes, intentó días pasados en el aeródromo de Brainard, a presencia del Gobernador John H. Trumbull y varios oficiales del ejército, demostrar su teoría acerca de que la arena electrificada dispersa las nubes y si éstas están cargadas de humedad provocan la lluvia.

El sargento Samul J. Davis y el

electricista James H. Denison se elevaron en un aeroplano y dejaron caer arena electrificada sobre una nube, la cual desapareció instantáneamente, pero como no estaba cargada de humedad no se produjo la lluvia. La prueba se realizó con arena electrificada con una corriente ne-

gativa de 22 000 volts y al ponerse ésta en contacto con la nube se evaporó en cuarenta segundos.

Los indios de Norte América desean la paz con los alemanes

Dresden.—Los pieles rojas de Nor-

teamérica desean vivir en paz con sus hermanos blancos.

Los cuarenta indios Sioux que se hallan en esta ciudad con la compañía de circo Stosch-Serasani, haciendo las delicias de chicos y grandes con su simulacro de guerra y su habilidad en el manejo del tomaha-

wk, fueron recibidos en audiencia especial por el Alcalde y, posteriormente, obsequiados con un banquete en el edificio del Ayuntamiento.

El jefe «Maíz Negro» aseguró muy formalmente que el «Consejo supremo de Washington» le había encargado que «estrechara las manos de los blancos de Alemania». Agrandeció al cordial acogimiento en lenguaje pintoresco en extremo y regaló al Alcalde una «pipa de paz» y una artística bolsa bordada.

Se desmiente que la hija de Mussolini se case con Umberto

Roma.—El Ministerio de Estado italiano ha desmentido el rumor de que Edda Mussolini, hija del Primer Ministro, vaya a casarse con el Príncipe heredero de la Corona, Umberto. En la nota se dice que semejante noticia parece haber tenido su origen en un «rumor desociedad.»

Informes originados en Chiasse, Suecia, dijeron que el Primer Ministro Mussolini de Italia, tenía el propósito de casar a su hija Edda—quien se encuentra actualmente en un colegio próximo a Florencia—con el Duque de Piamonte, heredero de la Corona. En los círculos acreditados de Roma se desmintió la noticia de manera categórica.

Están los Lores en contra de las mujeres

Londres.—La Cámara de los Lores se ha mostrado en desacuerdo una vez más con el principio, casi universalmente aceptado hoy, del reconocimiento de los derechos de la mujer. Por 125 votos contra 80, la Cámara Alta del Parlamento rechazó el proyecto que permitiría a las veinte damas que son paresas por derecho propio ser miembros de la augusta asamblea de los Lores, todos los cuales participan en esta por herencia solamente.

La tradición por una parte y por otra la inclinación de los Lores, causó la derrota del proyecto, el que es semejante a uno que se presentó poco después de la Guerra Mundial.

La oposición al proyecto por los miembros de la Cámara Alta no dejaba de tener la aprobación táctica de algunas de las veinte mujeres británicas con derechos o aspiraciones a sentarse en aquella. Mientras la Vizcondesa de hondda, una de ellas, ha estado alimentando durante muchos años la esperanza de que al fin reconociera su derecho y el de las otras 19 paresas, en verdad ha tenido muy poco apoyo de estas.

Entre las eventuales miembros de la Cámara de los Lores están también la Condesa de Cromartie, muy conocida como escritora; la Duquesa de Fife, quien se casó con el Príncipe Arturo de Connaught en 1913, y la Baronesa Ravensdale, hija mayor del Marqués de Curzón.

La actitud decisiva de los Lores indicó que han de pasar muchos años antes de que la batalla por los derechos de la mujer a formar parte de su Cámara sea planteada nuevamente en esa mitad del Parlamento inglés.

La Asunción de la Virgen al Cielo

(Ante la preciosa imagen escultórica de don Manuel María Zúñiga y en el día solemne de su bendición para el culto público)

La Inmaculada Madre de Dios debía despejarse de nuestra misera naturaleza mortal para cubrir su cuerpo y su alma con el manto glorioso de la inmortalidad y sentarse más elevada que los serafines y los querubines en el trono eterno de su triunfo. Debía morir. Mas la muerte fué para ella un dulcísimo sueño del cual despertó tres días después a semejanza de su Divino Hijo.

El amor a Dios, siempre creciente en ella, bastó para sacarla de su cuerpo mortal. La virginidad, purísima y hermosa como en ninguna otra creatura; fué suficiente para librar su cuerpo de la corrupción y dar a su carne la luz de la inmortalidad. La humildad que es el fundamento de la grandeza espiritual, profunda en ella, más que en los ángeles y santos del cielo, coronó su brillante corona elevándola desde este valle de dolor hasta el cielo empíreo a la diestra de su Santísimo Hijo con toda gloria y majestad.

Si el Doctor de las gentes hablando de la resurrección universal dice que «se siembra el cuerpo en corrupción y resucitará en incorrupción» (Ep. a los Romanos) ¿cómo no habría de resucitar incorruptible aquel cuerpo virginal que no se manchó jamás con pecado alguno?

«Se siembra en ignominia y resucitará en gloria», agrega el iluminado de Dios. ¿Sería posible que no resucitara con refulgente claridad el cuerpo santísimo de aquella reina del dolor, aisolado en el fuego de todas las amarguras?

«Siémbrese en enfermedad o debilidad y resucitará en virtud o fortaleza», continúa enseñando el gran Apóstol. Y ¿quién después de Jesús, podría tener más derecho a resucitar con un cuerpo ágil y esplendente de belleza y de gloria,

capaz de trasportarse por su propia virtud instantáneamente a cualquier parte del universo?

«Se siembra cuerpo animal y resucitará cuerpo espiritual», concluye el príncipe de los doctores. ¿Cuál podría ser la creatura que espiritualizara más su cuerpo que aquella purísima y encantadora doncella de Nazaret que fué en la tierra más que los serafines por sus admirables virtudes?

En estas enseñanzas de San Pablo se basa la doctrina católica sobre las cuatro principales dotes de los cuerpos glorificados. La impasibilidad para que eternamente se conserven. La claridad, para que no solo el alma resplandezca con la gracia y la visión divina, sino también el cuerpo con cierta luz corporal que ha de acrecentar su eterna belleza. La agilidad, para que puedan mover sus cuerpos con instantánea celeridad a donde quieran. La sutileza y penetrabilidad para que semejantes a los espíritus no encuentren jamás ningún obstáculo en su vida gloriosa y en sus movimientos en la creación.

A estas dotes gloriosas se agregarán las aureolas propias que cada cual haya merecido por sus virtudes especiales.

Es evidente que si Dios ha de glorificar tanto los cuerpos de los santos con mayor razón no habrá querido hacer y antes de la resurrección universal con el de su purísima y santa Madre. El cuerpo de María, exceptuando el de Jesús, será eternamente el más glorioso del cielo, lleno de fulgentísima luz, impassible, inmortal, de prodigiosa agilidad y sutileza espiritual.

Resucitó María y su cuerpo gloriosísimo se remontó al cielo a recibir el premio de sus virtudes. No son los ángeles los que llevan a la Virgen sobre sus alas a lo alto de



El martes 6 del mes en curso se celebrará en la iglesia parroquial de esta ciudad, una misa de septenario en sufragio del alma del que fué

PIO CHAVERRI CH.

(q. d. D. g.)

Su familia quedará reconocida en extremo de todas las personas que tengan la fineza de concurrir a ese acto religioso.

Heredia, julio de 1926

Todos los que se den cuenta del asunto expuesto aquí y sean admiradores del arte escultórico y de las bellezas de la pintura y del decorado, felicitarán junto conmigo y con toda sinceridad al modesto y laborioso escultor nacional, cuya última obra difícilmente podría ser superada en cualquier otro país.

DR. CARLOS BORGE C.

San José, julio 4 de 1926

Palabra Divina Sexto Domingo después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo VIII, versículos 1 al 9, según San Marcos.

«En aquel tiempo, como el pueblo hubiese concurrido en grande número con Jesús, y no tuviesen qué comer, llamando a sus discípulos les dijo: Compasión tengo de estas gentes porque tres días ha que están conmigo y no tienen qué comer, y si los enviare en ayunas a su casa, desfallecerán en el camino, pues algunos de ellos han venido de lejos. Y sus discípulos le respondieron: ¿De dónde podrá alguno hartarlos de pan aquí, en esta soledad? Y les preguntó: ¿Cuántos panes tenéis? Ellos dijeron: Siete. Y mandó a la gente que se recostase sobre la tierra. Y tomando los siete panes, dando las gracias los partió y dió a sus discípulos para que los distribuyesen, y los distribuyeron entre la gente. Tenían también unos pocos pececillos: y los bendijo y mandó que también se los distribuyesen. Y comieron, y se hartaron, y alzaron de los pedazos que habían sobrado, siete espuelas. Y eran los que habían comido como cuatro mil, y los despidió.»

REFLEXION

Llaman nuestra atención los milagros, no porque sean obras de Dios más eminentes que las otras, sino porque son menos frecuentes. ¿No está multiplicando el Señor todos los años el trigo en las entrañas de la tierra para que sirva de alimento a millares de hombres? Pues esta multiplicación pide poder infinito, y el que lo hace paulatinamente, poder tiene para verificarlo en un momento, multiplicando el pan en sus manos. Fiémonos de Jesucristo, sigámosle de cerca, que no nos dejará morir de hambre, porque es Padre bondadísimo y no tirano.

Notas de Paraíso

De nuevo ha aparecido en esta villa la temible tifoidea y no podía menos dado el descuido en que está la higiene.

En plena calle real los desagües están completamente desaseados, llenos de basuras. Fuera de esta calle pueden verse desagües tan excesivamente encharcados y cubiertos de basura que el agua necesariamente se detiene, formando charcos inmensos que despiden un olor nauseabundo y son excelentes criaderos de moscas, zancudos y toda clase de bichos, enemigos de nuestra salud.

El riachuelo, llamaço el Chiverre, que abastece de agua a la clase pobre, que no puede gozar de las comodidades de la cañería, está completamente cubierto de yerba, con presas y lleno de inmundicias; no faltan animales muertos echados al cauce por gentes que ignoran los perjuicios que así ocasionen.

Y como si no fuera suficiente tanta suciedad, agréganse los cerdos que, sueltos como acostumbran tenerlos sus propietarios, tienen todas las facilidades para remover charcos y contribuir de este modo al desastre higiénico.

Además es de advertir, a propósito de cerdos, que por estos lados es inútil aspirar al cultivo de huertas, pues los infelices animales se encargan de destruir lo sembrado causando al respectivo dueño grandes pérdidas y gravísimos disgustos, de los cuales se originan riñas: cuyo desenlace no es para reírse.

Invitamos a los agentes encargados de ver por la higiene pública a constatar los hechos apuntados y, sobre todo, a activar sin tardanza el cumplimiento de las magníficas leyes que tienen nuestros códigos para defendernos de las enfermedades que nos amenazan.

Corresponsal

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Cartago al día

Nos parece justo

El país varía con satisfacción y como un acto de verdadera justicia que se levantara una estatua al Gral. don José Joaquín Mora, que en la campaña contra el filibusterismo fue General en Jefe de las fuerzas aliadas centroamericanas, colaborando con sus relevantes dotes personales al afianzamiento de nuestra autonomía. Al menos una lápida debería colocarse en memoria suya.

Tobosi

El 24 por ser día de San Juan fué muy visitado el distrito de San Juan de Tobosí. Los autocamiones trabajaron todo el día sin cesar. Reinó con tal motivo gran animación.

Actividades de la Junta

Ha vuelto a entrar en nuevas actividades la Junta Edificadora del templo de Los Angeles. A pesar de las intrigas que se esgrimieron contra él, se haya al frente de la Tesorería, don José María Ivankovich, persona que por su honradez acrisolada y por su responsabilidad personal es garantía absoluta en el desempeño de su puesto. El Secretario actual es don Miguel Angel Valerín, muy merecedor del cargo. No dudamos que las labores de la Junta habrán de traducirse en bien para los intereses que tiene encomendados.

Corresponsal

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran.ía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Un bello grupo de Srts. alajuelenses que sirvió en el banquete

Hemos de consignar aquí con mucho gusto los nombres de las señoras que con tanta amabilidad sirvieron el domingo en Alajuela el banquete al Sr. Presidente de la República y altos prelados, todas alumnas del Instituto de Alajuela.— Son ellas:

Carmen Agüero, Marta González, Teresa Saborío, O'elia Castro, Ida Castro, Alicia Castaing, Urania Solera, Isabel Araya, Luz Guevara, Luz Cabezas, Elba Martínez, Matilde Barrantes, Alba María Esquivel, Elena Umaña, Estela Murillo, Odilia Vindas

Para ellas nuestra enhorabuena y que sigan progresando en la ciencia culinaria.

Los excelentes resultados de estas alumnas se deben a la hábil dirección que reciben.

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosco del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N° 642

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos Heredia. Tienda Benavides.

NOTAS SOCIALES

VIAJEROS

De Limón regresó la señorita Luisa Bonilla A.

—De Guápiles regresó don Jaime G. Benett.

—Regresó de Turubares don Quinto Bragueroli.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de San Ramón, el Lic. don José M. Montes de Oca.

—Para los Estados Unidos, partirá en breve, don Nicolás Chavarría Mora y su Sra.

—De Puntarenas llegó don José María Fernández.

ENFERMOS

Mejor de salud sigue el niño de don Alfredo Chavarría

El lance de ayer en el Morazán

Antier hubo un grave incidente en el corazón de la ciudad y en las horas de mayor peligro para el tránsito, especialmente del infantil, don Miguel Borges, comisionista muy conocido aquí, fué atacado por otro señor. Súbitamente le dispararon cinco tiros de pistola que no hicieron buen blanco. Parece sí, que un proyectil dió en una de las manos del señor Borges, pero la lesión fué menor. Con don Miguel iba su sobrino don Ramón Ramírez Borges, quien igualmente fué atacado.

Hubo una víctima que fué un caballo que tiraba de un carretón que por allí pasaba. Recibió un balazo y quedó tendido.

Da pena que estos hechos se sucedan en el centro, con grave peligro de los niños.

—Ha seguido bastante mejor, doña María P. v. de Montealegre.

Delicado de salud, se encuentra el Dr. don Leonidas Ponce.

—Restablecida se encuentra la señorita Enriqueta Chavarría.

—El estado de salud del caballero don Alberto Chavarría Mora, es bastante satisfactorio.

—Sigue mejor de su dolencia, la señorita María Rosa Arce.

CUMPLEAÑOS

Hoy celebra la fecha de su natalicio, una de las niñas de don Rubén Mora.

HOGAR DE PLÁCEMES

El hogar de don Miguel Angel Montealegre y señora, se encuentra de plácemes, con la llegada de un hermoso varoncito. Nuestras felicitaciones y para el recién nacido todo género de ventura.

Nopará el contrato de piedra para esta capital

Conocía hace poco la Comisión de Vías Públicas de la continuación del actual contrato de piedra para las calles de esta capital, prórroga propuesta por el Sr. Fco. Jiménez Ortiz. A última hora la Comisión rechazó el asunto. Ahora recibirá el quebrador de piedra de esta ciudad y el de Cartago se mantendrá allí mientras se resuelve la licitación que se va a emprender para comprar la piedra. El público ha celebrado que la Comisión quede libre de ese anterior contrato.



¿NO SABE USTED QUE

dos Tabletas Bayer de Aspirina-BAYASPIRINA—disueltas en 4 cucharadas de agua, son el mejor gargarismo para dolores de garganta, tonsilitis, etc.?

Los médicos, que desde hace años prescriben las Tabletas Bayer de Aspirina—BAYASPIRINA—como el analgésico más digno de confianza, recomiendan con entusiasmo este nuevo y excelente gargarismo.

Como es natural, no pueden esperarse buenos resultados sino cuando se usa el producto legítimo.

Al pedirlo diga claramente: BAYASPIRINA, y no acepte sino los empaques originales, a saber: Tubos de 20 Tabletas, SOBRES de 2, o SOBRECITOS de 1.



¡NO RECIBA TABLETAS SUeltas!

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

El grandioso Congreso Eucarístico de Chicago Amplios detalles extractados de nuestros canjes

Continúa

Rompe el pueblo de Chicago el cordón policiaco y besa con reverencia el anillo a los Cardenales

Chicago, junio 17.—Las almas de un gran pueblo y de una gran iglesia fuéridon hoy aquí cuando Chicago, en masa, lanzóse al paso del cortejo cardenalicio para dar la bienvenida a los insignes prelados extranjeros.

A pesar de las extraordinarias precauciones adoptadas y de la muralla que formaba la policía, alineada a ambos lados de las calles porque pasaba la procesión, la multitud rompió el cordón policiaco para besar las amatistas emblemáticas de los Cardenales.

Monseñor Bonzano, acompañado del Cardenal Mundelein, no podía ocultar su admiración ante el grandioso recibimiento.

Para encontrar paralelo con la aglomeración que contemplamos hoy habría que remontarse al día de la llegada de Roosevelt, al día del Armisticio en Nueva York, pero testigos presenciales de esos magnos sucesos nos aseguraron que no llegaban con mucho a la demostración de hoy.

El Cardenal Bonzano pudo contemplar admirado más polacos que en Varsovia, más italianos que en Nápoles y más irlandeses que en Dublín. En efecto, todas las razas tenían su representación y bien nutrida por cierto, en las calles por donde pasaba el cortejo.

De todos los Estados de la Unión han llegado peregrinos, Indios y mongoles matizan de color a la multitud caucásica. Ante el Delegado

Papal, estaba la América clamorosa, individualista, sonriente, satisfecha, bien alimentada, rica y próspera.

La alegría desbordante era contagiosa y nos hizo olvidar que estábamos ante un desfile de carácter religioso.

La procesión seguía entre las apretadas filas de los policías, hasta que un poco más allá de la Biblioteca sobre el Puente, que ostenta la lápida que recuerda al jesuita Marquette, fundador de la ciudad, se deshizo, perdiendo toda semblanza de orden. No obstante, los Cardenales se mantuvieron juntos, llegando así ante las puertas de la Catedral del Sacro Nombre, ante las cuales la multitud retrocedió para dejar pasar al resto de la procesión.

Luego, entonando el «Ecce Sacerdos Magnus», los cardenales penetraron bajo las naves y hasta el blanco santuario refulgente como enorme llamarada y preciso como joya incomparable: digno escenario para representar una vez más el drama eucarístico.

De las pilastras marmóreas pendían festones de guirnaldas y hojas de oro y allá en lo alto de las naves, deslumbrábanse escudos pontificios, Alfondo de la nave gótica, centenares de banderas, unas simbólicas al Congreso y otras amarillas y blancas con cálices e incensarios bordados de oro, servían de marco a los altares.

A la derecha del altar mayor, levantábase un trono destinado a los cardenales; a la izquierda, estaba el trono del Cardenal Mundelein, que ocupará Monseñor Bonzano en su calidad de Delegado Papal.

Magnífico con su manto talar color escarlata, el Cardenal Bonzano avanzó hacia el altar, postrándose

de hinojos y permaneciendo inmóvil un instante mientras los coros entonaban las antifonas de bienvenida. Los demás cardenales se arrodillaron a su vez y con la misma piedad reverente del más humilde sacerdote, permanecieron breves minutos mientras sus labios musitaban fervidas preces.

Después, el Cardenal Bonzano dirigióse al trono que le esperaba y Monseñor Mundelein subió al púlpito para pronunciar la oración de bienvenida.

Así terminó el primer acto del Congreso.

Afuera esperaban los Caballeros de Colón, Malta y San Gregorio, los Chambelanes papales, el comandante de guardias nobles y los sacerdotes cubiertos con sus sobrepelices.

Los Cardenales abandonaron la Catedral enfrentándose nuevamente con la multitud, que los vitoreó nuevamente con entusiasmo, dirigiéndose a sus residencias temporales.

(Continuará)

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

DE HEREDIA

Aquí estamos reventando con el Municipio, por la elevación de los impuestos en forma arbitraria y desconsiderada. Uno de los ediles trata de justificar la nueva tarifa diciendo que para los pobres no ha habido aumento sino para los ricos, como si ignorase que todo recargo que en los impuestos se haga a los acaudalados, éstos lo sacan después del bolsillo de los pobres, ya en jornales, ya en alquileres o en recargo de los precios si se trata de pulperos.

En otro tiempo se alegó como motivo para el alza del alumbrado a domicilio que el dinamo estaba recargado y en peligro de quemarse y que era preferible tener menos abonados que pagaran el servicio mejor. Sin embargo, después del alza se siguió dando luz a todo el que la solicitaba, sin que la máquina haya sufrido el desperfecto que se temía. Así andan nuestros asuntos municipales. Y el que no resista las exigencias de las nuevas tarifas que se vaya de la ciudad, según expresión del edil aludido.

Mucha ventaja sacamos pues, los pobres que en las últimas elecciones municipales le dimos nuestro voto a regidores que luego nos debían esquilmar a punta de impuestos.

UN VECINO

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goetz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 - Teléfono 490 N

Inauguración del puente de San Jerónimo

Ya quedó en servicio el nuevo puente del Barranca sobre el paso que conduce a San Jerónimo. Es de los más largos de todo el país, hecho de acero, del tipo colgante.

Para llegar a él se ha construido un camino como de 2 kilómetros que está ya abierto, pero en formación.

A fin de ilustrarnos mejor sobre los datos del puente, hablamos con el diputado don Moisés Aguilar, quien se expresó así:

El puente de San Jerónimo es una de las obras más importantes que ha realizado este Gobierno.

Al finalizar la Administración del señor Acosta se pidieron los cables que sostienen su estructura; el Gobierno del señor Jiménez inició los trabajos y para mayor bien local encargó la dirección y ejecución de ellos a don José Cabezas. Cuando supe que mis compañeros de Cámara inspeccionarían el desvío supliqué al señor Cabezas que los invitara a pasar a Esparta para que fueran a conocer el puente. Como usted vió, en Esparta orga-

nizamos una cabalgata y todos nos preparamos para recibir a los señores Diputados y acompañantes, si no espléndidamente porque eso no está al alcance de nosotros, sí con cariño, procurando haerles lo menos fastidiosa posible la permanencia en nuestro pueblo.

Cuál nuestro interés? El de que no quedara ignorado de la Representación Nacional y de la Prensa, el esfuerzo de un hombre que con su voluntad de hierro ha logrado en poco tiempo concluir una obra que no vacilo en llamar colosal; y que ha logrado concluir la con una notable economía, si se le compara con otras similares ejecutadas en el país. Don José Cabezas se identificó con los espartanos en esta ocasión; se encariñó con este trabajo de inmenso beneficio para nuestro pueblo y ello ha comprometido nuestra gratitud. Por eso quisiéramos nosotros mostrar a todo el mundo ese puente y que todo el mundo supiera bajo qué dirección se construyó.

PROGRAMA

Una buena maquinilla

de la música que ejecutará la Banda de San José, en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 hs. (5 p. m.) en el Parque Central

MISA DE TROPA

Tercera marcha de las Antorchas. Meyerbeer.

Serenata.-Bolognesi.

CONCIERTO

1º.—El Camino Real. Marcha. Losey.

2º.—Las Dos Marquesas. Obertura. Bouchel.

3º.—En el Bósforo. Intermezzo Turco. Lincke.

4º.—Los Saltimbanquis. Fantasía. Ganne.

5º.—Frozen Bill. Rag. Pryor.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

San José, 4 de Julio de 1926.

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Bendición solemne de la imagen de la Asunción el 4 de julio de 1926 en la Iglesia de Nuestra Señora de La Soledad

El domingo próximo, 4 del corriente, a las 2 de la tarde, se celebrará la fiesta solemne de la bendición de la Imagen de la Asunción de la Virgen. La entrada a la Iglesia será rigurosamente por medio de tarjetas, tanto por el orden cuanto por dar la preferencia en este acto solemne a los padrinos y madrinas que han pedido o han sido nombrados.

Todos los que sin tener ese nombramiento quieran entrar a la ceremonia, pueden obtener una tarjetita de entrada, hoy de 9 a 11 de la mañana en la Casa Cural o el mismo domingo después de las Misas de 6, 8 y 10.

El programa de la bendición con números de música y canto y los demás festejos del día podrán verse mañana en este diario.

LA COMISION

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmares» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia, respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmares, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar; datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — APARTADO 414

PROGRAMA GENERAL

de los solemnes festejos en la Iglesia de La Soledad con motivo de la bendición de la bellísima Imagen de la Asunción, obra del escultor nacional don Manuel M. Zúñiga
Domingo 4 de julio de 1926

A las 12 del día.—Se anunciará con magníficas bombetas la proximidad de la fiesta de la bendición.

A la 1 de la tarde.—La banda de los alumnos salesianos de Cartago recorrerá algunas calles de la Parroquia ejecutando buenas piezas de su repertorio.

A la 1 de la tarde.—Unos repiques solemnes, disparos de bombetas y alegres toques de la banda salesiana anunciarán a todos que se preparen para saludar a las altas autoridades eclesiásticas y civiles, principalmente al Excmo. Prelado Metropolitano que viene a bendecir la Imagen y al ilustre Presidente de la República que mucho nos honrará con su presencia en este acto.

Números especiales de música y cantos para la Bendición a las 2 de la tarde

- 1.—Marcha pontifical. Gou-nod.
- 2.—Souvenir. Orquesta. Drla.
- 3.—Sálvame. Señoritas Luisa

Montero y Petra Rosat. Julio Fonseca.

4.—Alocución del Excmo. y Revmo. Señor Arzobispo.

5.—Bendición solemne de la Imagen por su Excelencia Revma.

6.—Desfile de padrinos y madrinan, quienes al pasar delante de la Imagen podrán rociarla con agua bendita y depositarán sus obsequios o donatios.

7.—Ave María. Sta. Claudia Camacho. Emanuel García.

8.—Humoresque. Orquesta. A. Dvorak.

9.—Himno a la Asunción. Coro y solos. Sta. Amalia Soto.

NOTA: Estos números de música y canto preparados por el Organista de La Soledad serán ejecutados con la cooperación de los distinguidos profesores don Emanuel García y don Julio Fonseca y un grupo selecto de voces y profesores de orquesta.

Festejos en la tarde y en la noche

A las 5.—Recreo por la ban-

da salesiana en la plazoleta de la Iglesia.

A las 6.—Solemnes repiques, música de la banda y Ave Marías.

A las 7.—Gran Rosario con Orquesta y voces de Coro. En este Rosario se hará la recepción solemne de las Hijas de María

A las 8.—Retreta por la banda salesiana.

A las 9.—Juegos de pólvora.

NOTA: La Sociedad de Caballeros de San Vicente de Paul ha preparado en esta ocasión una pequeña feria a fin de allegar fondos para sus fines caritativos.

Aunque la Imagen de la Asunción tiene un costo de varios miles y deseamos gratificar bien al talentoso y modesto escultor nacional, sin embargo, si la generosidad de los padrinos bastare para estos fines, dispondríamos del sobrante para la decoración que actualmente se está haciendo en la Iglesia.

Por la Comisión,

El Cura de la Soledad

Una medalla para la mujer que salvó los muebles de la Escuela de San Pedro

Ya nuestros lectores se habrán impuesto de la vergonzosa noticia de que en el pueblo de San Pedro de Turrubares se incendió una escuela de propósito por un grupo anónimo y cobarde de malos vecinos. La casa de escuela bien modesta por cierto, se quemó casi por completo. Pero antes de consumarse el criminoso hecho una vecina advirtiólo y pudo salvarse ella y sus niñitos

Con verdadero arrojo se lanzó sobre las llamas y pudo salvar pupitres, mesas y otros útiles con peligro de su vida y de sus tiernos descendientes.

Este hecho tan penoso de dejar a un pueblito sin escuela se debió a las intrigas y malquerencias contra la Sta. Angela Alvear, maestra de la localidad.

El Personal Docente de San José ha sabido el hecho y en algunas de las asambleas escolares de ayer, se narró el valiente hecho de una mujer que salva una escuela mientras que un hombre, o varios en cuadrilla, la queman, salidos de las sombras de la noche.

Se pidió a los niños un óbolo para esa medalla que se entregará a la referida mujer en una asamblea pública en el Teatro Moderno.

Mientras tanto los detectives enviados para el esclarecimiento de este hecho nada han podido hacer, lo mismo que el Jefe Político de Turrubares, quien hasta ocho días después pudo tener tiempo para levantar la información.

PIELES PARA CALZADO. Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles. Heredia. Tienda Benavides.

Santoral

Domingo 4.—PRECIOSA SANGRE DE JESUS. Santos Laureano, arzobispo de Sevilla, Uldarico y santa Berta, viuda.

SAN LAUREANO, ARZOBISPO DE SEVILLA Y MARTIR

Nació San Laureano en Hungría, de padres nobles, aunque gentiles. En Milán se hizo cristiano, y después de estudiar sagradas letras fue ordenado de sacerdote. Vino a España, y estando en Sevilla murió Máximo, su arzobispo, y Laureano fué elegido para sucederle, gobernando aquella iglesia con singular discreción. Opúsose a los arrianos, y a Totila, rey de los godos, que extendiendo el error por España,

mandó quitarle la vida. Envió Dios a Laureano un ángel, que le mandó salir de aquella ciudad, porque Dios quería castigarla por sus pecados con la peste, que no cesaría hasta que, hecha penitencia, entrase en ella una insigne reliquia. Fué a Roma, de allí a Francia, obrando muchos milagros por el camino, y llegando allí los soldados de Totila en busca del Santo, le cortaron la cabeza. Horrorizados de su crimen huyeron precipitadamente, y llamándoles, les dijo el Santo: «Llevad mi cabeza a Totila, como os lo ha mandado». Hicieronlo así en Sevilla, y cesó la epidemia. Fué su martirio el día 4 de Julio, año de 544.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

Mejoria

En días pasados estuvo muy mal de salud un niño del Dr. don Miguel Dobles, Médico del Pueblo de Atenas. Dichosamente ya ha entrado en vías de restablecimiento, lo que celebramos con toda el alma.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia Tienda Benavides.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la

PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hiposfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es benéfico en casos de Eserófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

IMPRENTA DE SAN JOSE

La película de la Coronación

El jueves se estrenó en el Teatro Moderno la película que el empresario Mr. Girton tomó en Cartago de varias escenas de la grandiosa fiesta de la Coronación de Nuestra Señora de las Angeles.

La cinta está impresa con gran claridad y es sin duda la mejor que se ha elaborado en el país. Ella constituye sin lugar a dudas, un valioso testimonio gráfico de lo que fué aquella solemnidad, una de las más suntuosas que registran los anales de nuestra historia patria. Hoy se proyectará nuevamente en el Teatro Adela, a las 8,30.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa @ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa @ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

NOTICIAS DEL EXTERIOR

La lucha contra la terrible peste blanca en España

Madrid.—En la reunión que celebró la comisión nacional permanente para la lucha antituberculosa, se estableció que ahora en adelante será obligatoria la declaración de la tuberculosis y se pidió al ministro de gobernación que existe el celo de las autoridades municipales en las ciudades que pasen de diez mil habitantes para que proceda a la rápida creación de dispensarios antituberculosos.

La reina Victoria y las infantitas

reales Beatriz y Cristina se prestaron a posar ante el objetivo de una cámara cinematográfica con el objeto de figurar en una película divulgadora en la lucha anti tuberculosa y los medios de evitar el contagio. Esta película será exhibida por primera vez en San Sebastián durante una función de gala que será seguida de otras en otras provincias españolas y en el extranjero

El producto de la exhibición se destinará al beneficio de los dispensarios anti tuberculosos

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA